

Avanzan 203 aspirantes en la carrera por el INE

1/2

Seis perfiles afines a Morena se encuentran entre quienes pasan a la tercera etapa del proceso de renovación de cuatro integrantes del Consejo General del instituto

ENRIQUE GÓMEZ

—nacion@eluniversal.com.mx

El Comité Técnico de Evaluación encargado de calificar a quienes aspiran a ocupar los cargos de consejeros y la presidencia del Instituto Nacional Electoral (INE) informó que avanzan a la siguiente etapa 101 mujeres y 102 hombres, entre quienes se encuentran perfiles afines a Morena.

En la tercera fase, que inicia hoy y hasta el 14 de marzo, se evaluará su idoneidad para desempeñarse en el INE para el periodo del 4 de abril de 2023 al 3 de abril de 2032, mediante el análisis del ensayo que entregaron sobre la función estatal del instituto.

Entre quienes han sido funcionarios de la 4T y avanzaron en el proceso se encuentran Bertha María Alcalde Luján, hermana de Luisa María Alcalde, secretaria

del Trabajo, e hija de Bertha Luján Uranga, quien fue presidenta del Consejo Nacional de Morena.

Además se encuentra Susana Mercado Alvarado, quien se ostenta como coordinadora en la Cámara de Diputados, pero borró su perfil de LinkedIn y es dueña de eslogans de apoyo al presidente Andrés Manuel López Obrador, como "TeAMLO".

También Jaime Miguel Castañeda Salas, quien fue coordinador de asesores de Morena ante el Consejo General del entonces Instituto Federal Electoral (IFE), en 2015, y participó en la redacción de la reforma electoral.

Asimismo, Netzai Sandoval Ballesteros, hermano del diputado morenista, Pablo Amílcar Sandoval, y de la ex titular de la Secretaría de la Función Pública, Irma Eréndira Sandoval.

En la lista también aparece Ar-



Ante los señalamientos de un posible fraude en el examen a los aspirantes, el comité técnico explicó que se aplicaron medidas de seguridad.

Edmundo Jacobo regresará a cargo

● La juez Decimosegundo de Distrito en Materia Administrativa de la Ciudad de México, Blanca Lobo Domínguez, concedió suspensión definitiva a Edmundo Jacobo Molina, quien deberá regresar a su puesto como secretario ejecutivo del Instituto Nacional Electoral (INE).

Con ello, se ordena a autoridades que se abstengan de destituirlo en el marco del llamado plan b electoral que preveía su remoción y el funcionario tendrá nuevamente el goce de sus derechos y prerrogativas propias de su encargo. ● Redacción

mando Ocampo Zambrano, excomisionado de Atención a Víctimas del Gobierno de la Ciudad de México y cercano a la mandataria capitalina Claudia Sheinbaum Pardo.

También Maday Merino Damián, expresidenta del Instituto Electoral de Tabasco y afín al secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández.

En el proceso de evaluación de los aspirantes a consejeros del Instituto Nacional Electoral, del 17 al 22 de marzo los integrantes del Comité Técnico de Evaluación entrevistarán a los aspirantes a ocupar estos cargos.

De los 531 candidatos que entregaron su documentación para participar en la convocatoria de renovación del Consejo General del INE, sólo 508 pasaron a la etapa del examen de conocimientos.

Y de acuerdo con las calificaciones más altas, se conformó una lista de 203 personas que continuarán en el proceso.

Ayer ante diversos señalamientos sobre que los aspirantes afines a Morena cometieron fraude, incluso del consejero electoral Uuc-kib Espadas, los integrantes del comité explicaron las medidas de seguridad que se aplicaron durante la realización del examen y expusieron que se estableció un orden diferente de las preguntas para cada aspirante.

Además que el acomodo de las respuestas fue al azar, por lo que ningún examen tuvo el mismo orden, no hubo designación previa de lugares para los evaluados, sino que se sentaron por orden de llegada y que no tuvieron acceso a dispositivos electrónicos. ●

EL JUEVES, LA LISTA DE FINALISTAS

Examen a candidatos al INE no es decisivo

SE TOMARÁ EN CUENTA EL CV, exposición de motivos y un ensayo, aclara el Comité Técnico de Evaluación

POR IVONNE MELGAR
ivonne.melgar@gimm.com.mx

La evaluación de los aspirantes al Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) “no está definida sólo por el examen”, remarcó Maite Azuela, del Comité Técnico que conduce el proceso de selección.

Informó que el próximo jueves se dará a conocer la lista de los 50 concursantes.



Foto: Mateo Reyes

Integrantes del Comité Técnico de Evaluación (CTE) informaron sobre el proceso de selección de consejeros; revisarán a partir de hoy y hasta el martes siguiente la idoneidad de los concursantes.

lista de las 50 semifinalistas mujeres y 50 hombres que pasarán a la fase de la entrevista.

Previamente, los integrantes del Comité Técnico de Evaluación (CTE) revisarán a partir de hoy y hasta el martes siguiente la idoneidad de los concursantes.

Dicha idoneidad se sustentará en el análisis de los Currículum Vitae de cada participante, con la documentación que le da soporte, con un valor de 40 por ciento en la calificación total.

También contará con un 30 por ciento la exposición de motivos del porqué de sus aspiraciones a ser parte del Consejo General del INE y otro 30 por ciento pesará el ensayo que entregaron al registrarse acerca del valor del árbitro electoral en la democracia mexicana.

NO PUDO FILTRARSE

En medio de las suspicacias que levantó el hecho de que los mejores puntajes de la prueba escrita fueron las de candidatos afines al gobierno y a su partido, los siete evaluadores presentaron un informe en el que se descarta que los participantes pudieran haber accedido a los reactivos de manera anticipada.

Aseguran que la formulación de los 80 reactivos y su aplicación se realizaron con apego a las condiciones de equidad y certeza que debe tener el proceso de selección. Puntualizó que la prueba estuvo bajo resguardo en un servidor, sin conexión a internet ni a la Cámara de Diputados.

“El examen nunca se imprimió ni circularon copias entre los miembros del Comité”, afirmó Ernesto Isunza Vera, integrante del CTE, quien sostuvo que la prueba contó, antes y después, con medidas de seguridad.

Pudimos revisarlo: Aparicio

El examen diseñado por el Comité Técnico de Evaluación para la designación de consejero fue diferente al de hace tres años, dijo Javier Aparicio, analista político y aspirante a consejero.

“(En esta ocasión) yo le vi un sesgo interesante sobre teoría constitucional y sobre teoría democrática. Fue un poco diferente, el centro es materia electoral, pero el de hace tres años tenía énfasis en historia política y el de ahora era un examen muy, muy, muy de teoría constitucional”, indicó.

En entrevista con Pascal Beltrán del Río, para Imagen Radio, el también profesor del CIDE dijo que el examen de realizó en San Lázaro y fue de 80 preguntas, de opción múltiple, la mitad eran abiertas y la otra mitad eran preguntas a partir de textos, pero también había pregun-



Yo le vi un sesgo interesante sobre teoría constitucional y sobre teoría democrática. Fue un poco diferente.”

JAVIER APARICIO
ANALISTA POLITICO

tas sobre jurisprudencia o sentencia de la Corte Interamericana.

“Teníamos un usuario, contraseña, estábamos conectados a la red internet del Congreso y desde ahí contestábamos el examen; era una plataforma muy amable. Algo que debe reconocerse es el esfuerzo de transparencia del Comité. El día de ayer, todos los aspirantes pudimos revisar nuestro examen”, dijo.

— De la Redacción



Todos los expedientes serán evaluados por dos integrantes del Comité y, posteriormente serán conocidos por todos.”

MAITE AZUELA
INTEGRANTE DEL CTE

Detalló el juez evaluador que el examen se capturó en la plataforma Moodle y en ningún momento se

imprimió ni se circularon copias entre quienes conforman este Comité.

Explicó Isunza Vera que las preguntas tuvieron diferente orden para cada participante, pues se asignaron al azar mediante Moodle. Esto también se aplicó en el caso de las posibles respuestas.

Enfatizó que los 508 aspirantes fueron colocados en el orden en que iban ingresando al pleno de la Cámara de Diputado. Ninguno portó su dispositivo celular.

Sin especificar quiénes

fueron los dos integrantes de los siete que conforman el Comité Técnico de Evaluación que conocieron el contenido del examen, cuyos bloques de reactivos integraron entre todos, Ernesto Isunza relató: “El lunes 6 de marzo, la comisión del comité responsable de editar el examen, integrada por dos miembros, determinó que habría 80 reactivos definitivos que se capturaron en un servidor habilitado, sin conexión a internet ni al sistema de la Cámara de Diputados”.

La idoneidad será evaluada para los 303 participantes que obtuvieron los mayores puntajes. El listado definitivo de quienes están considerados para la tercera fase son 102 hombres y las 101 mujeres con las mejores calificaciones.

Los seleccionados hombres para esta siguiente fase obtuvieron entre 79 y 66 aciertos y entre 74 y 57 las mujeres.

En la lista se incluye a tres aspirantes que se identifican como no binarias, una mujer trans y dos personas que se registraron con el sexo mujer y no especificaron su identidad genérica.

Aclaró al respecto el CTE que una de las personas aspirantes que se había registrado con sexo mujer e identidad de género masculino fue adscrita a la lista de mujeres finalistas. Obtuvo un puntaje de 62 aciertos.

Debido a que le fue considerada su adscripción y el concursante aclaró que debía ser masculina, fue eliminado de la lista. Cabe destacar que el número de aciertos mínimo para los hombres era de 66.

Se trata de Arnold Ochoa Carlos Rafael, quien ya no fue incluido para a siguiente fase.

Palomea Comité Técnico lista de aplicados

‘Puntean’ para INE perfiles morenistas

Someterán a evaluación de ‘idoneidad’ a 203 aspirantes

CLAUDIA SALAZAR

Los candidatos a consejeros electorales afines a Morena avanzaron a la siguiente ronda, luego de que el Comité Técnico de Evaluación dio a conocer la lista definitiva de los mejor calificados.

El martes pasado, los aspirantes a consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) respondieron un examen de conocimientos, y el miércoles se dieron a conocer calificaciones, en las que puntean mujeres y hombres ligados con el Gobierno de la 4T y Morena.

Sus aciertos fueron superiores a los de expertos en materia electoral que también concursan.

El Comité Técnico emitió ayer una lista con 101 mujeres y 102 hombres que pasarán a la siguiente etapa.

Bertha María Alcalde Luján, comisionada de Operación Sanitaria en Cofepris, hermana de la Secretaria del Trabajo, Luisa María Alcalde, logró el puntaje más alto, con 74 aciertos.

Con ligas con el Gobierno de la 4T están también en la lista la ex diputada del PT y directora del INEA, Teresa Guadalupe Reyes; y Susana Mercado, asesora de la diputada morenista Andrea Chávez.

Con 68 puntos, la abogada del PT, Sara Pérez Rojas, pasa a segunda ronda.

CRIBA

El Comité de Evaluación desahogará la siguiente fase para seleccionar a aspirantes a ocupar las cuatro plazas de consejeros del INE.



11 AL 14 DE MARZO

- Reciben opiniones de ciudadanía sobre candidatos.
- Presentan pruebas de cualquier denuncia en contra.
- Revisan expedientes para determinar idoneidad.
- Hacen distribución aleatoria de perfiles.

FACTORES A VALORAR:

- Autonomía e independencia.
- Trayectoria profesional.

- Logros en materia democrática.
- Principios democráticos.
- Género e inclusión.
- Vocación de servicio.
- Valores y ética profesional.
- Expresión escrita clara y de calidad.
- Capacidad de argumentación.
- Capacidad para detectar problemas y soluciones del sistema electoral.

PUNTAJE

- Currículum vitae: 40%
- Exposición de por qué participar: 30%
- Presentación de ensayo: 30%
- Calificación máxima: 100%

16 DE MARZO

- Emiten lista de 50 mujeres y 50 hombres que pasan a la fase de entrevistas.

En los primeros lugares de mujeres expertas, destacan la ex consejera de Tabasco, Maday Merino, con 74 respuestas correctas; la consejera potosina, Zelandia Bórquez, con 73; la ex consejera de Querétaro, Guadalupe Gutiérrez, y la politóloga egresada de la Escuela Judicial Electoral, Martha Alejandra Tello, con 71 puntos cada una.

Del lado de los hombres, Jaime Miguel Castañeda, asesor de Morena en el INE por varios años, acertó en 79 de 80 preguntas.

Lo sigue, con 78 acier-



ENFILADOS

tos, Armando Ocampo Zambrano, subprocurador Fiscal Federal.

Otro perfil afín al Gobierno que avanzó es Arturo Ramsés Ruiz, ex funcionario de UIF que tuvo 77 aciertos.

Federico Hidalgo Huchim, ex coordinador de Órganos de Vigilancia y Control de la Función Pública, logró 76 aciertos.

También avanzó Netzai Sandoval, hermano del diputado federal Pablo Sandoval y de la ex Secretaria de la Función Pública, Irma Eréndira Sandoval.

Todos ellos obtuvieron

calificaciones más altas o del mismo nivel que expertos en materia electoral.

Por ejemplo, el consejero en la Ciudad de México, Bernardo Valle, logró 77 puntos; el académico del CIDE, Francisco Javier Aparicio, 74.

Entre quienes pasan a siguiente ronda están tres personas que se identifican como no binarias y una mujer trans y dos personas que se registraron con sexo de mujer, sin precisar identidad genérica.

En la siguiente ronda evaluarán la “idoneidad” de los 203 candidatos, y el 50 por ciento que quede se someterá a entrevistas.